

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	1 情緒的、文化的なものを掘り起こし、理想的な地域として発信してほしい。	企画調整課
-------------	--------------------------------------	-------

【回答】

本市には豊かな自然風景、祭礼・伝統芸能、民俗行事、地域に根差した食文化や工芸など、情緒的・文化的資源が数多く存在しております。

しかしながら、これらの資源の掘り起こしや保存・発信は必ずしも十分ではなく、世代間継承や外部への魅力発信が課題となっております。

市では、郷土史や民俗、祭礼、伝承技術などの映像・写真による記録化、地域団体や大学・高校と連携したフィールドワークの実施、伝統芸能保存団体や伝承者への支援、地域の伝統的な食文化や工芸を活かした加工品・特産物の開発支援やブランド化などの取組みにより、情緒的・文化的な魅力を発信しているところであります。

今後はこれらの取組みに加え、地域住民や団体が主体的に運営できる発信体制の構築、来訪者が参加して楽しめる体験型コンテンツの磨き上げ、近隣自治体や観光団体、県と連携した広域プロモーションを展開し、魅力ある地域発信を通じ

た交流人口の拡大と地域活性化を図ってまいります。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	2 都路 10 区大久保地区の避難所を 旧大久保小学校跡地に設置してほ しい。	生活安全課
-------------	---	-------

【回答】

旧大久保小学校体育館は、土砂災害警戒区域に該当しているため令和 3 年に指定避難所から除外していますので、跡地に避難施設等を建設する予定はありません。

市では、自主防災組織を中心に、避難方法や命を守るためにはどのような行動をすれば良いか考える「地区防災計画ワークショップ」を実施しており、公共施設以外の避難先として、地域内にある寺院や神社等のほか、民間施設など、地域独自の避難方法や避難所等について、市と地域の皆様との話し合いの中で検討したいと考えております。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	3 船引町船引字時ノ宮地内、国道 288号船引バイパス付近の市道の側 溝整備等をしてほしい。	建設課
-------------	--	-----

【回答】

市道の側溝整備の要望ですが、場所の特定ができないた
め、改めて議員または行政区長へご相談いただくようお願ひ
いたします。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	4 リサイクルマークのある缶詰の 空缶を一般の缶と一緒に専用ごみ 袋に入れて処理できるようにして ほしい。	環境課
-------------	--	-----

【回答】

市では、リサイクル資源としての活用方法が異なるため、リサイクルマークのある缶詰の空き缶は燃やせないごみとして分別をお願いしております。

飲料用の缶は、飲み終わった後に軽くすすいでから出していただければ、中身（異物）が残ることはありませんし、缶の規格に関しても特異なものはありません。集められた後の処理のしやすさやリサイクル資源として活用する際に、安定した品質で使用することができます。

缶詰の缶は、中身の食品を取り除いたり、油が付着しているものを洗い落としたりするのに手間がかかり、飲料用の缶と一緒に回収すると、缶詰の缶の中身が残っていた場合、リサイクルする際に異物となってしまいます。また、缶詰の缶には、飲料用の缶には無いラベルなどがついていることもありますので飲料用の缶より処理コストも大きくなります。

なお、市では、リサイクルマークの有無にかかわらず、缶

詰の缶は、燃やせないごみとして集められた後、磁選機などで処理され、リサイクル資源として利用されております。

他自治体では、リサイクルマークのある缶詰の缶と飲料用の缶を分別していない自治体もございますが、市のごみ分別では燃やせないごみとしての分別にご協力をお願いいたします。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	5 文化祭における展示スペースを 広く確保してほしい。	中央公民館
-------------	--------------------------------	-------

【回答】

文化祭は滝根、大越、都路、常葉、船引の各実行委員会がそれぞれ特色のある内容で公民館や体育館などの施設で開催しており、各種展示は、それらの施設内の設置となるため、スペースに限りがあります。

展示要望がある作品全てを展示できるスペースを確保するためには、展示場所を離れた公共施設などに分散したり、別日程などを検討する必要があります。

しかしながら、場所を分散して開催した場合、展示場所の公平性や駐車場の確保など新たな課題もあるため、今後は、展示作品数について出展団体と調整を行いながら、現施設を基本によりよい文化祭が開催できるよう各実行委員会と検討してまいりますのでご理解とご協力をお願いいたします。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	6 若い人が集える場所や表現できる場所を増やすことと、意見を言える機会をつくってほしい。また、市外から来た人が楽しめる場所がほしい。	企画調整課
-------------	--	-------

【回答】

全国的に若者の居場所や表現機会の不足が地域の若者定着促進の障害であると指摘されており、若者自身が主体的に活動できる場所の不足は、地域活動への参加や新たな文化・産業の創出の機会損失にもつながるものであります。

本市においては、人口減少、少子高齢化に加え、若い世代の流出が顕著であり、将来の地域を担う若者が少ない状況であります。持続可能な地域を目指すうえで、若者の定着が課題となっております。

こうしたことを踏まえ、市では、廃校を活用したコワーキング・創作スペースの整備やTamura Future市民会議を設立し、若者の集える場や意見を言える機会づくりを行っているところですが、若者が気軽に集い、創作や表現ができる場は限られており、若者の多様なニーズに十分に対応できていないことから、既存施設や空き家・空き店舗を活用した交流拠点の整備、創業・表現活動の支援、Tamura Future市

民会議の周知などを行い、若者の居場所づくりを推進してまいります。

また、来訪者の楽しめる場所づくりについては、既存観光施設の「あぶくま洞」、「ムシムシランド」、「グリーンパーク都路」などにおいて、施設の改修及び体験プログラムや飲食等の充実度を向上させるとともに、地域資源を活かした滞在型体験商品の磨き上げ、市内の回遊性を高めるネットワークの整備、情報発信とターゲットプロモーションの強化等により、来訪者の回遊性や滞在時間の拡大を確保し、楽しめる観光地とすることで、交流人口の拡大を図ってまいります。

田村市議会報告会意見等による回答

意見・要望 事項	7 癒し的な公共施設を増やし、魅力 ある市にしてほしい。	財政課
-------------	---------------------------------	-----

【回答】

県内はもとより全国各地には、その自治体のシンボルとも
いうべき、魅力ある公共施設が数多く立地しています。そこ
に住む市民に楽しさや癒しを提供するにとどまらず、域外か
らの来訪者にも寄与するなど、にぎわいの創出にもつながっ
ているようです。

住民福祉の向上の役割を担う公共施設に対しては、設備の
充実を含め市民からの期待は大きく、整備のあり方は、市の
魅力度向上の観点からも重要な課題と認識しています。

一方、全国各地で公共施設の老朽化の波が一挙に到来しつ
つあり、これにいかに対処するかが喫緊の課題となっていま
す。加えて、本市のような合併団体では、旧町村から引き続
き保有・管理する類似施設の整理がなかなか進んでおらず、
集約や統合をも視野に入れた検討は待ったなしの状況です。

いまの市民が、集い楽しむ公共施設の充実も大切ですが、
ふさわしい姿で後世にバトンタッチしていく責務も有してい
るとの認識の下、今後、あらゆる選択肢を持ち合わせながら
総合的な検討が必要だろうと考えております。